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夏甲生以實瑪利

16:6b 撒萊就苦待她，於是她就從撒萊面前逃走了。

撒萊隨我的意，妳這個女人我要怎麼樣就怎麼樣，我要妳來幫我生孩子，

解決我不能生孩子的羞恥，妳就要聽我的，當妳成為我的眼中釘，

我要虐待妳就難虐待妳，你看撒萊自私。

我們也很驚於上帝的公平的審判，過了四百多年，

埃及人虐待撒萊或者亞伯拉罕的子孫，

因為夏甲是埃及人，這個「虐待」或「苦待」這個字，

就是出埃及記裡，埃及人「苦待」以色列人的那個苦待。

我們真是在上帝面前要敬畏、不要隨便，不要覺得任意放肆一下沒有關係，

放肆一下哪怕是一個字、一點意念，都是會造成無窮的禍患，

當然我們更感謝主，主為我們預備救恩，預備祂兒子的寶血洗淨我們的過犯，

使我們可以更新，但是因為有這樣的救恩，我們就更珍惜、良善，

我們不是因為有救恩、有塗抹、有悔改的機會，我們就犯罪，那就不是真的悔改了。
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16:7-9 耶和華的使者在曠野書珥路上的水泉旁遇見她，

對她說：「撒萊的使女夏甲，你從哪裡來？要往哪裡去？」

被女主人虐待想要逃亡，但是妳離開一個屬靈的人總是不對的，

而且妳離開妳的丈夫，雖然也只不過是妾，但是仍然是不對的，

亞伯拉罕是一個好人他會照顧妳，妳生的孩子耶和華會照顧妳，

妳既已經離開妳的本地、本族、父家，就不要再回去吧！這個是一個很大的祝福。

夏甲說：「我從我主母撒萊面前逃出來。」

耶和華的使者說：「妳回到妳主母那裡，服在她的手下。」

妳有沒有想到妳有錯呢？她虐待妳，妳為什麼要在她面前自大呢？

上帝給妳的恩典是叫妳自大嗎？上帝給妳的這個機會是叫妳自保嗎？

上帝給我們一切是叫我們事奉，對，撒拉不是一個好事奉的對象，

但是我希望弟兄姊妹你都學會一件事情，神給我們的位分是最好的，

神要我們發揮的發揮、神要我們順服的順服、

神要我們忍耐的忍耐、神要我們攻擊的攻擊。

現在妳服妳的主母，妳不應該因為懷孕就自大的，我們要看到夏甲有錯的。
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16:10-11 又說：「我必使妳的後裔極其繁多，甚至不可勝數。」

並說：「妳如今懷孕，要生一個兒子，可以給他起名叫以實瑪利。」

以實瑪利雖然不在上帝與亞伯拉罕的約中，也就是沒有那種永遠的福分，

但神還是非常眷顧的，這個世界上每一個人，不是上帝的永約中間的一份，

就是今世之子，在今世之子裡面神仍然有祝福。

不管我們的苦情是我們自己造成的或別人造成的，神都願意替我們伸冤，

都願意替我們解決問題，就如同我們在樂中，神願意讓我們的樂能夠更豐富，

我們的主總之是解決問題的，我們的主是製造平安喜樂的。

妳現在回去好像很痛苦，妳回去服在她的手下，做一個謙卑順服的人，

我會讓妳懷孕生子，而且妳的子孫會成為大國，因為耶和華聽到了妳，

耶和華不是沒有伸冤，耶和華不是故意讓妳受苦，

耶和華是要你在苦中知道學習順服、不自大。

16:12 他為人必像野驢，他的手要攻打人，人的手也要攻打他，他必住在眾弟兄的東邊。

這個話不是很好聽，妳的兒子以實瑪利會像野驢一樣，這當然也是一個預言，

這些迦南人是有這些毛病，喜歡作戰、不喜歡和平。
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16:13a 夏甲就稱那對她說話的耶和華為「看顧人的神」。

耶和華看顧人，當你做錯的時候祂看到、祂會制裁，

當你有需要的時候，祂看到、祂會提供，當你可憐的時候，祂會幫助，

我們的上帝是全面的，對我們有最有益的，祂看顧我們、祂鑒察我們，

要讓我們得到最大的祝福。所以不要隨便犯罪，根本不要犯罪，因為祂在看，

要向祂大大呼求，因為祂在聽，要行事為人端正，因為祂願意祝福。

非常感謝主，夏甲就聽了，就回去了…
16:15-16 夏甲給亞伯蘭生了一個兒子，亞伯蘭給他起名叫以實瑪利。

以實瑪利就是「神聽見」，神聽見了她母親的苦情，也看到了她的辛苦。

夏甲給亞伯蘭生以實瑪利的時候，亞伯蘭年八十六歲。

是他蒙召以後十一年的事情了。又過了十三年，

在這十三年上帝都沒有講話，上帝是生氣、生悶氣，

我們不太敢做這樣的結論， 我們也不知道這十三年

以實瑪利的成長怎麼樣，夏甲跟她的主母撒萊的關係有沒有好一點，

她還驕傲不驕傲，她有沒有認識上帝，這些我們都不知道。
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17:1 亞伯蘭年九十九歲的時候，耶和華向他顯現，

對他說：「我是全能的神，你當在我面前做完全人。」

 離神呼召他的時候已經是廿四年了，在這廿四年一開始的時候，

看到神向他顯現、神對他說話，然後亞伯蘭替祂築一個壇，

 可是到了 16 以後，也就是亞伯蘭在迦南地已經住了十年了，

從十年以後的十三或十四年，就沒有看到上帝再向亞伯拉罕顯現，

如果神一天不向我顯現，就像詩篇講的「我就如將死的人一樣」，

希望上帝是天天對我們說話、天天愛我們、提醒我們、幫助我們、光照我們，

如果沒有祂的光照，我們真是一分鐘都承受不了，這一點我們求主幫助。

不管神在安靜的時候或者神在說話的時候，我們都記得一件事：

上帝都在對我們提醒、安慰、鼓勵，我們感謝主。

那有一天，神在亞伯蘭九十九歲的時候，又向他顯現了，說：「我是全能神」，

這是很特別的，神是全能的神，那意思就是說，我們什麼事都不必做嗎？

神是全能的神，那意思就是說，我們就隨便放肆嗎？

不！神是全能的神，我們就要在祂面前做完全的人。


